

Protokoll der Sitzung des Fachschaftrats Jura vom 06.01.2023

Redeleitung: Belana Rygol
Protokoll: Patricia Petermann

Ort: Burgstraße 27, Raum X.XX
Datum: 06.01.2023
Uhrzeit: 13:22 Uhr – 15:31 Uhr

Redaktionsschluss des:der Protokollführer:in:
Montag, 9. Januar 2023, 16:19 Uhr

Der FSR Jura behält sich die Schwärzung von personenbezogenen Daten vor.

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit, Check-in

- Beginn der Sitzung: 13:22 Uhr
- Anwesende und Beschlussfähigkeit:
 - Analog: 09
 - Digital: 01
 - Summe: 10
- Anwesende:
(a = anwesend; o = Onlineteilnahme; e = fehlt entschuldigt; u = fehlt unentschuldigt)
 - Belana Rygol a
 - Ben Elsässer a
 - Constantin Meyer zu Allendorf a
 - Elias Wehling a
 - Jan Klinger e
 - Karo Lutterberg a
 - Leon Heinrich a
 - Lily Stiepel e
 - Lucas Zimmermann e
 - Marvin Knorre a
 - Patricia Petermann a
 - Sophia Schütze o
 - Stella Köhler a
- Das Plenum ist gem. § 3 I GO des FSR Jura der Universität Leipzig **beschlussfähig**.
- Der Termin der Sitzung ist ordnungsgemäß auf der Webseite des FSR verkündet worden.
- Die Ferien waren größtenteils sehr schön (außer für die Erkrankten – einfach mies in den Ferien krank zu sein) und wir freuen uns auf ein neues Jahr. :)

2. Beschluss des Protokolls

- Beschluss des Protokolls vom 09.12.
 - o Haben alle evtl. Änderungen an Elias weitergeleitet?
 - o Keine Schwärzungswünsche.
 - o **Protokoll einstimmig angenommen.**
- Protokoll vom 16.12.
 - o Lily war Protokollführerin und wird angefragt, wann das Protokoll auf WW hochgeladen wird.

3. Externe Anfragen

- Anfrage über Instagram zur Buchung von Seminarräumen:
 - o Wir sind dafür jedoch nicht zuständig und verweisen an das Studienbüro.
- Anfrage aus dem 3. Semester über Bella, dass in Jura-Gruppen anzügliche GIFs geteilt werden. Können wir etwas dagegen tun?
 - o Frage: Sind wir zuständig? Können wir dort moderieren?
 - o Herr Teichert ist als Gleichstellungsbeauftragter informiert
 - o Bella schlägt eine Sensibilisierung der Studierenden vor
 - o Erwiderung von Karo, Leon, Patricia und Constantin, dass die Idee zwar gut ist, aber nicht in unserem Kompetenzbereich liegt und dazu vielmehr das studentische Awareness-Team zuständig ist (welches sich hoffentlich bald bildet)
 - o Ben schlägt vor, dass Bella direkt den betroffenen Personen einige Hilfevorschläge gibt und das nicht über den FSR-Kanal gepostet wird.
 - o Stella gibt zu bedenken, dass die Personen, welche die GIFs senden, Aufmerksamkeit haben wollen und diese durch unseren Post verstärkt erhalten
 - o **Abstimmung:** Der FSR macht keinen Sensibilisierungspost, verweist allerdings auf das Awareness-Team, wenn dieses steht.
 - Dafür: 9; Dagegen: 0; Enthaltung: 1.**Angenommen.**
- Constantin: Allgemein kann bei externen Anfragen auch an die Semesterbetreuung verwiesen werden (z.B. Studienorganisation).

4. Internes

- Update Transponderumbuchung
 - o Transponder wurden auf alle FSR-Räume umgebucht
 - o Anfrage zu einem weiteren Transponder ist bisher unbeantwortet
 - o Info: Unsere Raumnummer wird in der Signatur falsch angegeben (falsch: 5.34; richtig: 5.35)
 - o Transponder-Zuständige ist Romy Zaumseil
 - o Zukünftiges Projekt: Anfrage, ob der Raum 5.34 auch für uns zur Verfügung stünde?
Arg.: Unser Raum ist zu klein für Treffen und Lagerung von Material!
- Treffen mit FSRä Halle (+ Jena?)

- Soll Jena auch eingeladen werden?
 - Vorschlag Constantin: Einladung von Halle und Jena, um uns zu vernetzen. Fokus liegt allerdings darauf den FSR Jura in Halle kennen zu lernen
- Treffen in Halle wird favorisiert (allerdings ohne Jena)
- **Abstimmung:** 13.01. 15:00 Uhr Treffen in Halle nur mit dem FSR Halle
 - **Einstimmig angenommen.**
- Vorgehen bzgl. neuer GO
 - Bisherige Ideen: Überlegung, ob an einem FSR-Vorstand festgehalten wird; Kompetenzübertragung auf Referate; eigene Zielsetzungen; Klausel zur Kooperation mit Halle (erst nach dem Treffen mit Halle)
 - Erste Version fertig (online auf WW -> allgemeine Dokumente), wird aber noch überarbeitet. Alle die Lust haben mitzumachen, können sich gerne beteiligen. Constantin und Marvin sagen nochmal Bescheid, bis wann der neue GO-Vorschlag gelesen werden soll.
- Farbe des neuen Logos
 - Leon zeigt kurz seinen Entwurf zur neuen Website, um sich ggf. farblich anzupassen
 - **Abstimmung:** Lila ist die Briefkopffarbe beim Logo und weitere Farbvarianten für das Logo an anderer Stelle sind Lila, Gelb, Schwarz, Weiß.
 - **Einstimmig angenommen.**
- Update aus Treffen mit Semesterbetreuung / Fragen dazu
 - Keine Fragen.
- Update aus Treffen mit Dekanin und Gleichstellungsbeauftragtem / Fragen dazu
 - Herr Teichert steht hinter unseren Forderungen.
 - Leon: Es gibt keinen Inklusionsbeauftragten für die Juristische Fakultät. Dies sollte unbedingt hinterfragt werden.
 - Constantin: Wird beim monatlichen Treffen mit der Dekanin angesprochen.
 - Bella: Sollte auf jeden Fall auch wieder besetzt werden.

5. Öffentlichkeitsarbeit

- Stand der neuen Website
 - Constantin hat von einem guten Bekannten (IT-Experte) einen ausführlichen Bericht zu unserer Website erhalten und den Hinweis bekommen, dass auf unserer Seite einiges schief läuft (Datenschutz, Sicherheit, etc.)
 - Idee, einen neuen Host/Domain (?) einzurichten
 - Problem: Unsere Website ist über einen Markus Schulz gelistet- wer ist das? Diese Person sollte dringend kontaktiert werden.
 - Ben hat herausgefunden, dass er 2016 FSR-Mitglied war
 - Constantin: 1&1 oder ein anderer Anbieter (...) sollten möglichst zeitnah in Anspruch genommen werden, um die Website fertig zu bekommen

- Post über den Hinweis zu den Drittsemester-Klausuren
 - o Abstimmung über die Text-Formulierung. Wird zeitnah veröffentlicht.
- **Leon verlässt 14:28 Uhr die Sitzung. 9 verbleibende Teilnehmende.**
- Merch
 - o Einrichtung einer Arbeitsgruppe: Constantin erstellt eine Gruppe auf WhatsApp, wo sich jeder beteiligen kann

6. Veranstaltungen

- Update Speeddating
 - o Alle Teilnehmenden wissen Bescheid über den Ablauf etc.
- Auswertung Weihnachtskalender
 - o Von den Studierenden keine Rückmeldungen, deshalb wird davon ausgegangen, dass es keine größeren Probleme gab
 - o Karo findet es etwas schade, dass viel am Öffentlichkeitsarbeits-Team hängen geblieben ist
 - o Elias und Marvin übernehmen für nächste Woche die Bürozeiten
 - o Chaos bei der Verteilung der Geschenke. Bella kümmert sich um die Kommunikation mit der Sterni-Brauerei bzgl. der Abholung der Bierkästen.
 - o Stella: Leider waren die Fragen teilweise falsch/ungenau. Nächstes mal vorher eine Qualitäts-Kontrolle durchführen.
 - o Constantin: Fordert dazu auf, dass die Arbeit in den Referaten ordentlich gemacht wird und die Personen in den Referaten sich für ihre Arbeit verantwortlich fühlen. Ansonsten findet Constantin unseren Kalender gut und findet, dass es ein Erfolg war.
- Weitere VAs im Winter
 - o Tour durchs BVerwG -> Anfang April, zu Beginn des neuen Semesters
 - Einstimmig angenommen.
 - o durch die SterniBrauerei -> nach den Klausuren eine Führung und eine Führung Anfang April
 - Einstimmig angenommen.
 - Bella fragt an, wieviel eine solche Führung kostet
- NeujahresVA mit ELSA
 - o Constantin gibt die Beteiligung an Referat VA weiter
 - o Termin ist der 17. Januar 2023 von 17-19 Uhr
 - o Patricia fragt bei Elsa an, wie der aktuelle Stand ist und kümmert sich um Organisatorisches
- Absolvent:innenfeier (23.02.)
 - o Update von Stella und Karo: FSR macht da eigentlich immer mit und wäre schön, wenn das wieder so ist
 - o Mails im Postfach von Frau Graz vom 05.01. zur Feier
 - o Frau Graz wünscht sich insbesondere eine finanzielle Unterstützung (Kostenpunkt ca. 400€)
 - o Frau Graz müsste allerdings zuvor einen offiziellen Finanzantrag stellen -> in einer Mail an Frau Graz schreiben mit den nötigen Infos, die wir von ihr brauchen

- Orga-Treffen von Frau Graz erwünscht: **Dienstag, 10.01., 9 Uhr als Terminvorschlag an Frau Graz**
- Diskussionsveranstaltung mit der Justizministerin
 - Justizministerin sollte bald kontaktiert werden
 - Arbeitsgruppe sollte sich dafür zusammensetzen
 - Erarbeitung und Konkretisierung der Forderungen
 - **Abstimmung:** Unterschriftenaktion Anfang des Sommersemesters für ua. den allgemeinen Notenverbesserungsversuch
 - **Einstimmig angenommen.**

7. Finanzen

- Update Jahresabrechnung
 - Abstimmung mit dem alten FSR und es ist noch Zeit bis Februar. Lily und Sophia arbeiten weiter daran, wenn Sophia wieder in Leipzig ist.
- Erstellen eines Haushaltsplanes?
 - Am Beispiel von Halle, aber nicht allzu ausführlich
 - Allerdings sehr aufwendig und steht eher im Weg, als dass es nützlich ist
 - Interner Finanzplan zur Orientierung? Grds. konsens, aber bei Erstellung Entlastung des Referats Finanzen

8. Studierendenangelegenheiten

- Examensprotokolle
 - Anfrage an die Verwaltung der Protokolle und wie wir da herankommen
 - Anfrage an die Semesterbetreuung, inwiefern das deren Aufgabe ist und die sich darum kümmern können

9. Awareness

10. Sonstiges

- Treffen mit der Dekanin
 - Termin: 10.01., 17 Uhr. Wer mag, kann gerne mit dazu kommen
 - Diskussion über die Themen, insbesondere ob der Vorfall Rozek erneut angesprochen werden soll:
 - eventuell unter als Aufhänger für das Awareness-Team
 - Forderung von Durchsetzungsmechanismen? -> aktuell passiert nichts; wir haben jedoch mittlerweile alles getan als FSR; Aufgabe der Dekanin, Konsequenzen für rassistisches Verhalten zu setzen - > wie soll zukünftig damit umgegangen werden. Awareness-Team ist nicht die Lösung des Problems
 - **Abstimmung:** Frage an das Dekanat, was hinsichtlich des Verfahrens bei rassistischen Vorfällen passieren soll:
Einstimmig angenommen.

- **Abstimmung:** Der FSR spricht sich für die Einrichtung eines Awareness-Teams aus:
Einstimmig angenommen.
- Themen für das Treffen mit der Dekanin:
 - Update Menschen mit Beeinträchtigungen und Sekretariatszeiten
 - Awareness-Team
 - Update zur Klarnamenpflicht
 - S.o.
 - Justizministerium-Gespräch Dekanat Update und Ideen aus dem FSR
 - Absolvent:innenfeier
 - (Neujahrsveranstaltung mit elsa)
 - **Abstimmung:** Themen mit der Dekanin:
 - **Einstimmig angenommen.**
 - **Abstimmung:** Einladung von Herrn Prof. Meier zu dem Treffen mit der Dekanin:
 - **Einstimmig angenommen.**

11. Verabschiedung
Ende um 15:31 Uhr.

gez. Patricia Petermann